

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملیة في يوم الخميس 1 ربيع الثاني 1327

SUSCRIPCION

Melilla, un mes 1'50 Ptas.
España, Tánger y Tetuán, trimestre 4'00
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Oficina, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCION

Marrakech, semestre 10 Pes.
Marrakech, trimestre 5 Pes.
Anuncios, precios convencionales

Las minas en el Imperio

Varias veces hemos hablado del asunto en estas columnas, expresando siempre nuestro sentir de que para formar juicio acerca de la suerte que está reservada á las explotaciones mineras en Marruecos, conviene esperar á la publicación del reglamento que está redactando el Cuerpo diplomático de Tanger.

No nos parece hora de discurrir si esta ó la otra concesión tienen ó nó virtualidad suficiente, si estos ó aquellos derechos son inatacables. Tiempo vendrá en que todos los pleitos pendientes se resuelvan con arreglo á la justicia y en que cada cosa valga lo que valiera. Mientras tanto nos parece trabajo perdido el que se dedique á controversias periodísticas, sobre el particular, mucho más cuanto que son evidentemente perjudiciales para los intereses comunes de Europa en el Imperio marroquí.

Los periódicos franceses, por ejemplo, procuran en artículos é informaciones ponderar las excelencias de los títulos que sus nacionales poseen y de paso hacen lo posible por quitar fuerza á los que se encuentran en manos de extranjeros.

Este procedimiento, ningún buen resultado puede dar, y por ello, preferimos guardar silencio hasta el momento oportuno.

Es evidente que la acción industrial de Europa en Marruecos se encuentra en suspenso á causa de sucesos de todos conocidos. Muley Hafid está recibiendo á los primeros embajadores; nótese confusión espantosa en los informes sobre lo que ha de conceder; los Ulemes pesan sobre la voluntad del soberano y tratan de hacerle olvidar los compromisos que le sirvieron de escalon para llegar al trono; hay negociaciones que parecen terminadas y que sin embargo tendrán un estorbote de importancia; nadie, en fin, sabe á qué atenerse y natural es que los capitales preparados para tener inversión en el Imperio sigan encerrados en sus arcas y no se aventuren en terreno envuelto entre tinieblas.

Pero este crítico periodo no puede ser de larga duración. Es un compás de espera de duración fija, y por lo tanto muy pronto la acción europea no sólo en materia de minas, sino en todos los demás ramos, tendrá ante sí campo despejado.

¿Para qué discutir hasta entónces?

Las pesquerías de Africa occidental

Juzgamos interesantes los siguientes informes sobre las pesquerías del Africa occidental.

Las más importantes son las de Trarza.

Comprende este grupo unas veinte salinas, unas de sal esflorecente y otras de gema, las cuales son casi explotadas únicamente por los moros.

Calculase que en los grupos de Tinissan y Agamun pasan de cincuenta. Actualmente trabajan en la región dos compañías francesas con embarcaciones de vapor.

Una de las compañías está instalada en Port-Etienne y ambas se dedican á la preparación del pescado con poca sal, seco y shumado para el consumo de los indígenas y en salmuera para los mercados más difíciles, y sus propósitos son, según parece, extender la industria á la obtención de productos secundarios como cols, guanos, aceites de hígado etc.

El Gobierno General de las posesiones francesas, protege grandemente la naciente industria, y al efecto para la seguridad de la región ha establecido un puesto y un blokasis, levantando algunos edificios. Para evitar los riesgos de la navegación se ha instalado un faro en Cabo Blanco, con luz visible á 18 millas y otros en Camado y Port-Etienne.

Las relaciones exteriores están aseguradas por un servicio regular, y la instalación de la telegrafía sin hilos permitirá la comunicación con Dakar y con la Torre Eiffel.

Es de admirar la protección que los pescadores franceses encuentran por allí y ojalá un día las pesquerías en estas costas de Marruecos lleguen á alcanzar la importancia que da derecho á esperar su riqueza no inferior ni mucho menos á la de las del Africa occidental.

Sección árabe

الاصطراب في

اسطنبول

كما كنا اشرنا اليه سابقا في حادثة سطنبول

بلد روت الصاحب الارو باوية نضية ذلك

تصيلا مع بعض خلاف بينها وبينها

فالت احداها ان الحادثة لم يكن سببها

غرضا موصفا فيما مضى ولا شيا متويا فيها

سلف ولا كن كان السبب ان الشيطان

سول لبعض راسا البحارة ان يرمي نضر

السلطان بالفنايل الهد بعية ولم تساعده الافدار

بل لما امر البحرية برمي الناصر السلطاني

كبر عليهم ذلك ورضو طاعة الرايس

ومجمو عليه بفضوه واحضروه بين يدي

جلالة السلطان عبد الحميد بمالههم في شانه

بالحيرة بالنصية وامر بقتله فقتل ثم بعد

ذلك وقع التناوب وكثر اللطع وفتحت

الفتنة في العاصمة بوقع القتال بين العباكر

وضباطهم وتعاظم الامر حتي ابصى الكمال

الى ان هجم الناس علي رئيس جمعية

الحرار ليفتوه ببادر هو في اكين الى

الاحترام يستحق خارجي اروباري

برجمو عنه ولم يقتلوه

ثم روت اكرابيد لغيرا ان اصل العدالة

كان من نسيه السلطان فصدا لا يفاع

الشكاف بين زعمها الكرية بنشاما نشا وان

شيخ السلام اجبي بعزل السلطان حاكما

بعدم الصلا في بفايه سكرتارا علي المسلمين

Lo que debe el majzen y como pagara

Una de las más difíciles cuestiones de resolver que Muley Hafid ha encontrado al subir al trono de su hermano, es indudablemente la económica, el pago de las deudas de la herencia que aceptó, sin beneficio de inventario y que por lo tanto constituye un pasivo que debe extinguir.

No es fácil decir á cuanto ascienden esas deudas, porque aunque muchas han sido oficialmente reconocidas, otras se encuentran en via de reclamación, sin que hasta la fecha haya recaído acuerdo definitivo.

Tomando en consideración únicamente las deudas reconocidas, creemos interesante publicar la relación de acreedores que el Delegado del Sultán, ha enviado, por efecto de la crónica suspensión de pagos, en que el Imperio está constituido, al Decano del Cuerpo Diplomático de Tánger y al Director del Banco del Estado Marroquí.

La lista es la siguiente:

	Pesetas
A Alemania por su préstamo	12.500.000
Idea á Francia por su id.	2.000.000
A diversos establecimientos bancarios, por gestión del kaid Mac-Lean.	4.050.000
A la casa alemana Haesner.	2.191.425
A la casa Braawohvig.	2.819.500
A la Compañía Marroquina.	2.695.875
A Mr. Pariente.	1.150.000
En garantía de los tratados de Uxda.	1.000.000

Menciona además el documento otras deudas de carácter local reconocidas ó en via de reconocimiento con un total de 4.908.050, de suerte que sumado éste al estado anterior, las deudas del Majzen eran en Julio de 1907, 33 millones 314.850.

Esto decían en dicho época las matemáticas acomodaticias del majzen; pero seguramente la cifra era ya entonces mucho mayor.

Por de pronto, nuestro encargado de negocios Sr. Padilla, hizo constar al conocer el documento que el majzen no hacia la menor mención de las deudas contraídas por él con súbditos españoles, y téngase en cuenta que no ha sido esa la única protesta por eliminación de créditos en el pasivo.

Ahora bien ¿cómo y cuando van á ser pagadas esas deudas?

Véanse los siguientes párrafos de la carta que el Delegado del Sultán, dirigió al cuerpo diplomático:

«Nuestro Señor (sea eternas su gloria) pide á los representantes de las

potencias y á los jefes del Banco, que examinen la lista de sus deudas con los justificantes.

«Cuando las potencias hayan comprendido el objeto que el gobierno cherifiano persigue ó sea la reforma y consolidación de su Hacienda, habrán de examinar los medios necesarios para que una vez pagadas las deudas, reste al majzen el dinoro del empréstito que va á ser negociado y de estos recursos eventuales, un excedente que pueda ser aplicado á mejorar la situación de sus súbditos, al funcionamiento de los poderes públicos y al restablecimiento del orden, hasta que se haga normalmente la percepción de los impuestos.

«El Majzen no duda que los representantes de las Potencias, comprendiendo esos propósitos, no omitirán medio alguno para ayudar á conseguirlos el Majzen.»

Así es como se expresa la representación del Sultán respecto á la situación económica del Imperio y á los medios de mejorarla poniéndose al corriente de sus obligaciones.

Pasada es la carga que tiene sobre sus hombros Muley Hafid, y muy difícil le ha de ser arrojarla lejos de sí.

Alocución

Con mucho gusto publicamos la siguiente hermosa y patriótica alocución que, con motivo de la Jura de la Bandera, dirigió á los reclutas del Regimiento Infantería de Las Palmas número 66, el bizarro coronel de dicho cuerpo de su mando, Sr. Noguera, tan conocido en esta Plaza:

«Reclutas: El acto que acabais de realizar es uno de los mas solemnes de vuestra vida. Al ingresar en las filas del Ejército, venís á formar parte de una colectividad que tiene por base el honor, el valor y la disciplina. Al prestar juramento á la gloriosa bandera gualda y roja, que es el símbolo de la Patria, que representa á nuestra querida España, habéis contraído el ineludible, el sagrado compromiso de defenderla hasta derramar la última gota de vuestra sangre. Señalad, pues, el día de hoy, como uno de los mas memorables de vuestra existencia. Una nueva madre os acoge en su seno, y ésta madre que lo es de todos los españoles, la Patria querida, que habéis jurado defender, simbolizada en la bandera del Regimiento, renegará de vosotros, si algú día es el fragor del combate la abandonáis cobardemente; pero si, como buenos hijos, la seguís á todas partes, si sois constante en acompañarla y tonaces en defenderla hasta el último trance, os abrazará con ternuras de madre, y al combatir como valientes en el campo de batalla, mereceréis los honores del triunfo si sobrevivís, ó moriréis envueltos en sus gloriosas pliegues granjeándoos la admiración y respeto de vuestros conciudadanos que os tributarán el culto que se rinde á los héroes.

Reclutas: Ya lo sabéis; vuestro primer deber es el que habéis jurado cumplir. Este y la obediencia á vuestros superiores, así como la instrucción militar basada en una sólida disciplina, harán de vosotros unos soldados dignos, valientes y honrados como lo desea vuestro Coronel, Noguera.»

Garganta voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 la remite el autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal en la Agencia Fabra)

Vida parlamentaria

CONGRESO

Debate acerca de la denuncia del señor Macías

Dada la importancia del asunto, telegráfico más detalles del debate á que dió ayer lugar en el Congreso la denuncia, presentada por el Auditor de la Armada Sr. Macías, de los delitos que supone cometidos por el Gobierno en los días 4 de Febrero y 14 de Abril, con motivo del acuerdo de la adjudicación de la construcción de la escuadra á la casa Wickers.

El Sr. Nougués, satisfecho ante las seguridades dadas por el presidente, de que enseguida se pondría y discusión el dictamen de la Comisión, retiró la proposición incidental que tenía presentada.

Al pedir el Sr. Vega Seoane al ministro de Marina que enviase á la cámara más documentos de los enviados y ofrecerse el general Ferrándiz á enviar aquellos que no puedan comprometer la seguridad del Estado, intervino el Sr. Canalejas, manifestando que el Gobierno no tiene derecho á negar á la Cámara aquellos documentos que conocen ya, por haberlos estudiado detenidamente, los ingenieros de las casas constructoras extranjeras.

El presidente apoya lo dicho por el ministro de Marina, contestándole el Sr. Canalejas estimando impropios los alardes del Gobierno, y añadiendo que dichos acuerdos no son bien vistos por la opinión.

El presidente del Consejo explica la actitud del Gobierno, y sus palabras provocan fuertes interrupciones de las minorías.

El Sr. Maura reclama que se le oiga con calma, y encarece la necesidad de guardar al Parlamento la consideración que todos le deben.

Añade que el asunto no es conocido aun completamente, y que el Gobierno desea que se discuta con la mayor amplitud, pues nosotros somos nosotros.

El Sr. Canalejas ruega al Sr. Maura que aclare el concepto que va envuelto en la frase «nosotros somos nosotros» y que ya dijo también al discutir en el Senado con el Sr. Sol y Ortega.

El Sr. Maura la explica en el sentido de que el Gobierno está dispuesto, en absoluto, á discutir ampliamente su conducta.

El Sr. Canalejas insiste en que el Parlamento tiene derecho á conocer todos los antecedentes del asunto, de la misma manera que se le pidió su aprobación y asesoramiento, para el proyecto de ley de construcciones navales.

El presidente del Consejo declara que no podría aceptar el concepto expuesto por el Sr. Canalejas.

El Sr. Morot interviene suscribiendo todas las manifestaciones del señor Canalejas. Protesta de la conducta del presidente del Consejo, y le ruega que el debate se desenvuelva con la mayor seriedad para poder juzgar rectamente.

El Presidente del Consejo manifiesta que el Gobierno está dispuesto á proceder por todos los medios á seriedad y la tranquilidad.

El Sr. Morot reclama el expediente íntegro, y el Sr. Nougués dice que

no se trata de una petición sino de una denuncia.

Termina el debate, declarando el Sr. Morot que la tramitación dada al asunto es la única que cabía.

Después del debate relativo al proyecto de comunicaciones marítimas, un Secretario de la Cámara da cuenta de un informe de la comisión de peticiones proponiendo que se dé cuenta á la Presidencia del Consejo de ministros de la denuncia del Sr. Macías.

SENADO

Se da cuenta del Mensaje del Congreso acompañando el proyecto de ley de concesión de la amnistía.

Después de unos ruegos de los señores Dávila, Gullón, Palomo y Pulido, se reanuda la discusión del proyecto de Administración local, siendo desechadas varias enmiendas de los Sres. Arias de Miranda, Alonso Castrillo y Calbetón, al artículo 108.

DE GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

—Destinando al teniente coronel de artillería don Francisco Llinas, de la Comandancia de Ceuta á excedente en la tercera región.

—Concediendo, á su instancia, el retiro con residencia en el Escorial, al coronel de ingenieros, don Mauro Lleó de la Comandancia de Melilla.

—Ordenando se envíen á la Comandancia de Artillería de Ceuta, 4 cañones para ametralladoras Máxim.

—E idem idem á la Comandancia de Melilla otros cuatro de igual clase.

NOTICIAS VARIAS

La «Gaceta»

Publica una disposición concediendo franquicia postal á la correspondencia oficial de los Parques y Depósitos administrativos de la Península, Baleares, Canarias, y Gobiernos militares de Melilla y Ceuta.

«El Liberal», denunciado

El periódico «El Liberal» de esta mañana ha sido denunciado por haber publicado una información relativa á la denuncia hecha al Congreso por el Sr. Macías.

Éxito teatral

Anoche se estrenó en el Teatro Lara de esta Corte, una comedia titulada «Por los suelos» parodia de «Por las nubes».

La obra obtuvo un gran éxito, y su autor señor Borruea, profesor del Instituto de León, recibió muchos aplausos del público.

Una conferencia

El doctor Layro, dará esta noche una conferencia en la Asamblea de la Cruz Roja, para los socios de aquella y del colegio de auxiliares de Medicina y Cirugía.

La construcción de la escuadra

Al ponerse á debate el dictamen de la Comisión relativo á la denuncia presentada por el Sr. Macías, se discutirá la adjudicación de la escuadra.

En la discusión intervendrán los Sres. Nougués, Burrell, Melquiades Alvarez y otros.

Explosión de gas

Varios heridos.—Asistencia médica
En uno de los pabellones de los cuarteles sitos tras el Parque de Bar-

celona, se ha producido una terrible explosión de gas del alumbrado.

A las nueve y media de la noche, un comandante del Regimiento de Infantería de Vergara, llegaba, en compañía de sus dos hijos al pabellón que ocupa en el cuartel.

Al abrir la puerta, notaron intenso olor á gas, y para que desapareciera, abrieron las ventanas.

Al cabo de algun tiempo y como creyeran que ya no había el menor peligro, encendieron una cerilla que provocó una gran explosión.

El estampido fué formidable, y al mismo tiempo se derrumbó el montante de una ventana, cerca de la cual se encontraban los dos hijos del comandante, que resultaron heridos de gravedad, así como aquel.

El asistente, que también se hallaba en la habitación, sufrió algunas quemaduras, no muy extensas, en la cabeza.

Al ruido se oyeron varios oficiales, y guardias municipales que condujeron inmediatamente á los heridos, al Dispensario del Parque, donde fueron curados.

Reconocidos por los médicos se apreciaron al comandante graves heridas en la cabeza y fuerte conmoción cerebral.

De los niños heridos uno de ellos inspira serios cuidados.

Después de hecha la cura, fueron los cuatro conducidos al pabellón.

Regionalistas catalanes

En los locales de la Liga, han celebrado una reunión los elementos regionalistas de Barcelona, bajo la presidencia del Sr. Abadal.

Este pronunció un discurso, dando cuenta de los preparativos hechos para la próxima lucha electoral.

Se acordó, á instancias del orador, que se suspenda la publicación de la candidatura regionalista, hasta tanto que los elementos de la izquierda contesten al requerimiento que se les ha hecho acerca de la presentación de candidatos en los distintos distritos.

El terrorismo

El Jefe superior de la Policía de Barcelona ha manifestado que no es cierto, como se ha venido diciendo estos días, que siga en estos momentos una nueva pista en el proceso del terrorismo.

El Miguelet en ruinas

Alarma.—Intervención del alcalde.—El tránsito

Un periódico de Valencia publica hoy una sensacional noticia.

Afirma que al hacerse los trabajos preparatorios para la colocación del cable del tranvía eléctrico, se ha visto que la célebre torre del Miguelet, amenaza ruina inminente.

La noticia ha causado gran impresión en Valencia.

Reconocida la torre, se ha comprobado que, en efecto, su estado es peligroso, siendo preciso quitar la espadaña para construirla de nuevo.

El alcalde ha prohibido el tránsito por las calles cercanas á la torre, y ha dirigido un oficio al cabildo catedral, disponiendo que se hagan inmediatamente las obras necesarias, á cuyo efecto pone á su disposición la cantidad de catorce mil pesetas.

Toreros cogidos

En la última corrida celebrada en la Plaza de Sevilla, fué cogido, como es sabido, por el quinto toro, un aficionado.

Este, que se llama «Colombes» presenta una herida en un muslo de ocho centímetros de profundidad.

Al ser curado el diestro «Pepete» en la enfermería dijo que, su cogida se debió á no creer que el toro haría por él, consintiendo demasiado al entrar á matar, ante el deseo de quedar bien.

El diestro «Moreno» herido también se encontraba hoy tranquilo, habiendo tomado café, y conversado con sus compañeros.

Extranjero

Alemania

Periodista condenado

Un despacho de Berlín dice que el periodista Harden ha sido condenado á 600 marcos por su delito de difamación contra el conde de Moltke.

Turquia

Los últimos sucesos

Noticia desmentida.—Palabras de un secretario.—Sultán tranquilo

El primer secretario del Sultán ha manifestado que no es cierto, como se ha afirmado, que aquel haya recibido una carta pidiéndole la abdicación.

Añadió el secretario que si el Ejército exigiese la abdicación del Emperador, este abdicaría inmediatamente.

Dijo, por último, que el Sultán está perfectamente tranquilo, y solo piensa en trabajar por la prosperidad del país.

Brasil

Aniversario

Fiestas brillantes.—Felicitaciones

En Rio Janeiro se ha celebrado la fiesta anunciada en honor del general Rio Branco.

Ante una concurrencia que no bajaría de 30.000 personas tuvo lugar la inauguración de la lápida conmemorativa del nacimiento de aquel.

El Gobierno ha recibido felicitación por tales fiestas.

De actualidad local

Acaba de recibirse en la Papelería LA ESPAÑOLA, General Chacel número 4, un surtido completo de libros, remlerías y objetos de encuadernación y escritorio.

Novedades en postales de Melilla, Málaga, Granada, Córdoba, artistas é idilios amorosos (gran brillo), infantiles, escenas morunas y de felicitación.

La Española, General Chacel, 4

Temporada de Verano

Malpartida Hermanos S. en C.

Grandioso surtido La recibido esta casa en sedería para trajes de señoras, alpacas y lanas inglesas para señoras y Caballeros, fantasías en Granadinas, piqué, céfros, batistas, cortes de blusas y confeccionadas de nausú y seda.

Grandes existencias en sombreros de paja, antecas, sombrillas, quitasoles, abanicos y bastones.

Camisas, cuellos, puños y corbatas á precios baratísimos.

Encajes valencianos, adornos, y en tiras bordadas, un inmenso surtido procedente de Suiza.

200 dibujos en batista á 0'25 pesetas metro.

Barrio Reina Victoria

Pisos para alquilar

Uno en el número 7 de la calle de Jardines, donde estuvo la Fonda Africana, y otro en el núm. 8 calle del Duque Medina Sidonia (Mantelote).

Informes: Pablo Vallesoá, Alta 18.



Desde el Viernes Santo, todo en mi casa es alegría, entusiasmo, regocijo, mimos, halagos, caricias. Mis cuatro infantes se han vuelto locos con la criaturita, y en medio de una espantosa é insufrible grifería, uno exclama:—¡Qué te quiero!— otro dice:—¡Ajó mi niña!— el otro:—¡Qué mona eres!— y el cuarto, que no adivina de qué medios me he valido para aumentar la familia, siempre me está preguntando en dónde compré la niña. Item más: como el bautizo foé pródigo en golosinas, ellos, mis chicos, no cesan de halagar á su hermanita, siquiera sea por los dulces y por las varias copitas que comieron y bebieron á la salud de la niña. Yo también cuando reparo en mi nueva fechoría, siento que el labio inferior lo humedece la saliva y hasta las piernas parece que me bailan de alegría... Harto sé que á los lectores no les importa una higa que yo tenga en vez de cuatro uno más que pan me pida; el suceso es tan corriente como el Poniente en Melilla; mas deben tener en cuenta los apuros y fatigas que suelen pasar los padres que tienen una ó dos hijas. Porque supongan ustedes que mi retoño, mi niña, sale bien de los achaques que á la infancia martirizan, y logra alcanzar los quince y por contera es bonita. ¿Se casará con un rico? ¿Tendrá palacios, berlina y doncellas que obedientes y cariñosas la asistan? ¿O será, por el contrario, esposa de algún cajista tan escaso de recursos como los que hoy se estilan?... ¡Oh Dios de los desgraciados padres que tenemos hijas, no le niegues ni escatimes tu protección á la mía, y procura que ante todo y sobre todo, mi niña no se quede como muchas sin pisar la Vicaría!

P. Pillo

NOTICIAS

Mélica

Programa que ejecutará hoy la banda del Regimiento de Melilla 59 en el Parque Hernández, de 16 y 30 á 18 y 30:

Paso-doble «Aeronauta», Caldeira. Tanda de valse «Italia», Estraces. Opera «Sansón y Dalila», Saint-Saens.

Zuzuela «Alma de Dios», Serrano. Paso-doble «El 24 de Junio» A. Gimeno.

Fuerzas relevadas

A las cuatro y media de la tarde llegaron á esta Plaza, al mando del comandante don Eduardo Morales, las dos compañías de la Brigada Disciplinaria, después de ser relevadas, habiendo cumplido el tiempo reglamentario de permanencia en la Hostinga, por otras dos del Regimiento de Melilla.

Con dichas fuerzas regresaron también las dos secciones de Artillería y Caballería, mandadas respectivamente por los oficiales Sres. D'Estoup y Angosto, que acompañaron á dicha posición las tropas de relevo.

Notas marítimas

Ayer llegó procedente de Málaga, el vapor correo «Savilla» con 64 viajeros: don Pedro Martínez, don José Campa, don Camilo Pérez, don Julio Aguado, don Agustín Gómez y don Jaime Cam.

Dicho vapor zarpó á primera hora de la tarde para Cabo de Agua y Chafarinas.

Procedente de Ceuta fondeó ayer en esta rada, el vapor «Corisgena» con carga.

El cañonero «Pinzón» se encuentra en Chafarinas.

El «C. de Mahón» saldrá esta tarde de Málaga para esta Plaza.

Al arresto

Han sido conducidos al Arresto dos moros por maltratar y herir á otro indígena, el cual fué curado en el Puesto de Socorro.

El tiempo

Llevamos unos días gozando de una temperatura verdaderamente deliciosa, siendo de desear que un poniente ó un levante no nos prive de tan excelente beneficio.

La velada teatral benéfica

Se ha confirmado la noticia de que la Agrupación «Armas y Letras» del Casino Militar está organizando una interesante velada teatral que se verificará, á primeros del próximo mes de Mayo, en el Teatro Alcañata, con un fin benéfico.

La iniciativa de la referida agrupación ha sido acogida con verdadero aplauso.

Vigas

Se venden para obras, en muy buenas condiciones.

Informarán, Iglesia 6.

Unas pruebas

En breve comenzarán las pruebas de la instalación eléctrica para el funcionamiento de la grua «Titán».

Clase de Dibujo Lineal

ARITMETICA Y GEOMETRIA

Ha quedado ésta abierta en la calle del Gran Capitán núm. 22 (Polígono). Horas, de 4 á 8 de la noche.

Regimiento de Infantería

Melilla número 59

Dbiendo enajenarse efectos de menaje que tiene este cuerpo inútiles, se hace público para que los licitadores que deseen, entreguen sus pliegos de proposición al Sr. Capitán de Almacén los días laborables de 9 á 12 en cuya dependencia se encuentran expuestos los expresados efectos hasta el día 8 del próximo mes de Mayo, que se adjudicarán al mejor postor (1).

Melilla 27 de Abril 1909.—El Comandante Mayor: Luis González Mata. —V.º B.º: El Coronel, Benedicto.

(1) El importe de este anuncio será de cuenta del comprador.

LOS NUEVOS SISTEMAS DE LA ESTAFA

La imaginación de los que se dedican á quedarse con el dinero ajeno, deseara menos de la de los que se afanan en conquistar el aire.

En Londres funcionan bastantes casas que solo se dedican á la estafa mercantil por originales procedimientos.

No es raro ver que en la calle Swaidle Street, núm. 15, por ejemplo, se abre una nueva casa, cuyo título es «Cartouche, Mandrin y Compañía.»

Esta compañía consiste solo en un señor, que es á la vez principal, dependiente, corresponsal y escribiente.

Las operaciones á que se dedica, son: 1.º Dirección de cartas á las casas comerciales de poca importancia en provincias, pillándoles precios, condiciones y muestras.

2.º Al recibir las respuestas y las muestras, replica diciendo que los géneros son muy aceptables pero los precios elevados; mas por fin hace un pedido de poca importancia para prueba, que es religiosamente pagado, así como un segundo.

3.º Pagadas las mercancías, hace un nuevo pedido, pero ya de gran importancia, y á sesenta días, cosa muy corriente en los negocios.

Además, las referencias que ofrece son excelentes. Poderosas casas de Inglaterra abonan su crédito, pero hay que tener en cuenta que estas casas son de la misma índole que la de «Cartouche, Mandrin y Compañía.»

Los comerciantes caen en el lazo y

hacen cándidamente sus envíos, que son tranquilamente vendidos á pérdida pero con gran ganancia de la casa.

Cuando la letra se presenta para la aceptación ó para el pago en Swaidle Street, la Compañía se ha mudado, el pájaro está lejos y no hay más remedio que conformarse.

Véase, pues, si los comerciantes necesitan estar ojo avizor, para no dejarse engañar por esos caballeros de industria.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

Firma de Guerra y Marina

Hoy como miércoles ha despachado con S. M. el ministro de la Guerra poniéndole á la firma los siguientes decretos

Disponiendo el pase á la sección de reserva del Estado Mayor General y cese en el Gobierno Militar de Toledo, del General de Brigada Sr. Cano.

Promoviendo al empleo de General de Brigada al Coronel de Infantería don Modesto Navarro.

Confiriendo el mando de la zona de Almería al Coronel de Infantería don Ernesto Lera.

Idem el mando de la zona de Burgos al Coronel don Miguel Primo de Rivera.

Idem el mando de la Brigada Disciplinaria de Melilla al Teniente Coronel don Luis Aizpuru.

Idem el mando del 6.º Regimiento montado de Artillería al Coronel don Luis Fernández Toro.

Idem del 4.º Regimiento de Ingenieros al Coronel D. Juan Pajos.

El ministro de Marina ha puesto á la firma del Rey los dos decretos siguientes:

Nombrando Comandante del crucero acorazado guarda costas «Numancia» al Capitán de Navío Sr. Roldán.

Destinando al Estado Mayor de la Escuadra al Capitán de Navío Sr. Chacón.

El «Almirante Lobo»

Un despacho de El Ferrol comunica que ha fondeado en dicho puerto el nuevo transporte español «Almirante Lobo» construido por la casa Scott.

Añádese que la travesía ha sido muy difícil á causa de la niebla por lo que ha invertido en ella mas tiempo del calculado.

El «Almirante Lobo» será artillado en el arsenal.

La construcción de la escuadra

CONGRESO

En la Cámara popular ha habido desde los primeros momentos extraordinaria animación.

El Sr. Azzati ha preguntado al Gobierno si era cierto que había ingresado en las Prisiones militares el Auditor de la Armada Sr. Macías.

El Sr. Lacierva le contesta que lo ignora pues entiende en el asunto la Jurisdicción de Marina en la Corte.

El Sr. Maura dice que el escrito ha pasado á la comisión de peticiones, pues pide el señor Macías que siete diputados se hagan eco de las denuncias.

Estas frases producen sensación en la Cámara.

Macías arrestado

El ministro de Marina ha dicho á los periodistas que se han dado ordenes por el Jefe de la Jurisdicción de Marina en la Corte, para que el auditor señor Macías ingrese en Prisiones Militares.

Las ordenes han sido cumplimentadas constituyéndose arrestado esta tarde el Sr. Macías.

Conferencia

El General Marina ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de Fomento Sr. Sanchez Guerra.

En la entrevista el Gobernador Militar de Melilla ha hablado al Ministro de la conveniencia de realizar en esa plaza algunas obras públicas, siendo muy bien recibido el pensamiento.

Protestas

En el ministerio de Marina se han recibido muchos telegramas de Jefes y Oficiales de la Armada protestando del acto del Sr. Macías.

Cambios del 21

París 11'65
Londres 00'00

Modista recién llegada

Ofrece sus servicios á domicilio

Trajes de todos usos, ropa blanca y sombreros.

Informarán:

BUQUE DE LA TORRE' NUM. 5.

Barrio del Carmen

Administración de Loterías

Calle del general Chacón, 12.

SORTEO DE 30 DE ABRIL DE 1909

Premio mayor: 100.000 Pts.

Hay décimos á 3 Pesetas

CASAS

Se venden tres en el Barrio Obrero.

Darán razón calle Carlos de Arellano número 5.

Modista

malagueña de gran reputación, ofrece su nuevo taller, á las señoras de esta Plaza, calle de Alonso Martín número 13.

Los vestidos que ya ha confeccionado para algunas damas, llaman la atención por su elegancia y buen gusto.

AVISO

Las personas que se crean con derecho á reclamar créditos, por materiales de construcción invertidos en la casa que ora propiedad de Pedro Oliver Plaza, en la calle Buen Espinosa núm. 10 (Barrio Obrero) pueden hacerlo en la calle Antonio Fabra núm. 3, hasta el día último del mes de Abril corriente.

MANUEL PEREZ

Contratista de obras

Pongo en conocimiento del público que he ejecutado en esta Plaza por contrata las siguientes:

Una casa á don Victoriano Garcia.
Una casa á don Casiano Orcasitas.
Una casa á don José Ruiz Andrade.
Una casa á don Joaquín Cabo.
Una casa á don José Morato.
Una casa á don Antonio Içigoien.

En mis anotaciones aparecen satisfechos todos los jornales y materiales de las obras anteriores y si hay alguna persona que se lo adeude algo por alguna concepto perteneciente á dichas construcciones, puede pasarse por esta su casa, Carrotera del Buen Acuerdo número 11, que se ríen el acto satisfactorio.

Melilla 17 Abril 1909.

Manuel Perez.

Nuevo servicio de Navegación



Establecido por la **Agencia Cabo** con el vapor de su propiedad

“AMPURDANES”

El cual saldrá del puerto de **MÁLAGA** los días 1.º, 11 y 21 de cada mes para Melilla con escalas (facultativas) en Chafarinas, Alhucemas, Peñón, Ceuta, Gibraltar, Puente Mayorga, Estepona y Marbella y vice-versa, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Se admiten fletamentos.—Grandes facilidades en los transportes

Consignatarios en Gibraltar,

Sres. L. H. Fava y C.ª

Para más informes, diríjense á su armador

Don Joaquin Cabo Paz.—Lorenzo Cendra, S.—Málaga.

NOTA.—Se avisa á los Sres. Cargadores que esta Casa seguirá utilizando como hasta aquí, á los vapores-correos «Ciudad de Mahón» y «Sevilla» para el envío de las mercancías que se le consignen, excepción de aquellas que se le advierta por vapor «Ampurdanes» ó en los casos otros que coincida la salida de ambos vapores, supuesto que se les beneficiará en los fletes.

TEMPORADA DE INVIERNO Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros, paños y mahón azul calidad extra color invariable; uso de familia, graso de oro y holandá. Telas de un ancho para sábanas y colchas; cueros, corbatas y puños; camisetas, medias y calcetines y toallas para baños. Completo surtido en paraguas, relojería, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campana; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y ojajar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Ófiro Oriente Lille» el más eficaz para la calvicie, é infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

Gran Fotografía

— DE —

RICARDO GOMEZ
EN LA PLAZA

Calle de San Miguel núm. 3

Junto á la Farmacia Militar

Se hacen toda clase de trabajos fotográficos.—Especialidad en retratos de niños.—Retratos en tarjetas postales.—Retratos al platino.—Últimas novedades en fondos y muebles de galería.

Preciosas colecciones de vistas de Melilla

Hay preciosos trajes de moros y moras

La Imperial

Gran Zapatería
DE
SATURNINO NAVAS

Calle de Antonio Falcón núm. 1
y Luis de Sotomayor núm. 2

BARRIO DEL BUEN ACUERDO

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

Sucursal: Túnel de Plaza de Armas

La Ibérica

DE LA

Vienda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

Bañolería del Barrio Obrero

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de 5 á 11 de la mañana, se exponen chorros al estilo de Madrid, á cinco céntimos, y buñuelos á céntimo. Se admiten encargos.

SAN ANTONIO

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Cemento Armado

— DE —

Don Manuel Fernández Martín

Depósito de cemento de las mejores marcas conocidas.—Se hacen toda clase de encargos.—Precios económicos sin competencia.—Entrada libre.

Fábrica, Oficinas y Despacho: GRAN CAPITAN, núm. 9.—POLIGONO

SAN MANUEL

Fábrica de mosáicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Manuel Amaya Ramirez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20

MÁLAGA

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

ROGELIO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Somatose en botes de 100 gramos.	Bote	5'50
Id. id. de 50 gramos.	•	2'75
Carne de membrillo.	Kilo	1'40
Dátiles superiores.	•	1'40
Bacalao inglés.	•	0'95
Bonito en escabeche.	•	2'25
Langostinos.	Lata	0'75
Langosta «Tentonic».	•	1'90
Salmón.	•	0'70
Col de Bruselas, desecada.	Pastilla	0'70
Idem blanca.	•	0'80
Espinacas.	•	0'90
Zanahorias.	•	0'25
Coliflores.	•	1'20
Yerba Juliana.	•	0'25
Habas francesas.	•	0'80
Setas secas.	Lata	2'25
Queso de nata.	Kilo	2'40
Idem Gruyer.	•	2'85
Idem plato.	•	2'60
Idem bola.	•	2'00
Idem Pa. nesano.	Botella	0'90
Idem Gorgonzola.	Lata	1'65
Idem Camembert.	•	1'50
Idem blanco de Canadá.	•	1'60

Relojería y Platería

— DE —

Antonio Granados é hijos

Sellos de Coutehoue y de metal, gran surtido en Joyas, Relojería y Óptica, taller de grabados y reparaciones de toda clase de joyas, relojes y aparatos de precisión.

Se compra plata y oro.

Margallo 27—Jardines 78

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Moda

situada en el nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alearaz

te permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público. El dueño de **La Moda** ha recibido un extenso surtido en chanclos de goma marca BOSTON.

Gran Café YUDAH

General Maclas, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio camarero á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario

Se sirve el exquisito chocolate Lombart

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitros de esta Plaza,

Hago saber:

Que se ha designado por el Gobierno civil de la Provincia de Málaga el día 28 del actual para que concurren al juicio de revisión ante la Comisión Mixta de aquella capital los mozos de esta plaza.

Están obligados á concurrir:

1.º Todos los mozos que hayan sido declarados excluidos total ó temporalmente por cortedad de talla ó defecto físico.

2.º Los que hayan sido reclamados en tiempo oportuno para ante dicha Comisión por dudas presentadas acerca de su talla ó de algún defecto físico que hubiesen alegado como incluidos en la clase 1.ª del cuadro vigente de exenciones físicas.

3.º Cualquiera otro que hubiese reclamado contra algun fallo de esta Junta y los interesados en estas reclamaciones que lo estimen conveniente.

4.º Los padres, abuelos y hermanos de mozos que aleguen excepción fundada en impedimento físico de aquellos.

Lo que, sin perjuicio de la citación personal que se hace á los interesados, se hace saber por medio del presente edicto para conocimiento de todos.

Melilla 15 de Abril de 1909.—Pedro Real.—Rubricado.

LOS MEJORES VINOS

de mesa, soleras y aguardientes se expenden en la fábrica de Salvador López y se sirven á domicilio á los siguientes precios:

Vino Valdepeñas superior arroba	7'00
Id. id. inferior	6'50
Id. id. tinto	6'00
Id. de Alicante	5'50
Soleras.	20'00
	18'00
	12'00
Vino seco	8'00
Jerez oro	14'00
Manzanilla	30'00
Aguardientes:	
Cazalla.	26'00
Constantina	22'00
Anís sencillo.	18'00
Id. corriente.	12'00

CASTELAR NUM. 2

Bazar Reina Victoria

DAVID J. MELUL

Completo y variado surtido en géneros de todas clases, perfumería de las mejores marcas, encajes, bordados y cintas. Juguetes y caprichos para regalos, paquetería, bisutería y quincalla.

Sombreros y gorras

Güentes de todas clases.—Loza, cristal y utensilios de cocina.

Efectos militares para nuevos uniformes

Muebles de Viena y del país.

Sertería civil y militar

Precios sin competencia.

Calle del General Chacel núm. 1

y Carretera del Buen Acuerdo, 2